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Ripamonti logra histórica reducción 
del déficit en el Municipio de Viña: lo 
tomó con deuda de $20.000 millones y 
hoy va en $3.200 millones

gada desde que se transparentaron 
las omisiones e inobservancias 
contables, financieras y adminis-
trativas durante el período de la 
ex alcaldesa Virginia Reginato, ha 
tenido como principal objetivo re-
bajar el déficit heredado y sanear 
las finanzas para avanzar en pro-
yectos que beneficien a la ciudad y 
sus habitantes.

Para ello, el plan financiero in-
cluyó un diagnóstico acabado de la 
situación económica de la casa edi-

U na muy buena noticia 
recibió Viña del Mar 
de la mano del último 
informe de Control al 

interior de la Municipalidad; esto, 
pues el documento revela una his-
tórica baja del déficit financiero 
en la entidad comunal, llegando a 
poco más de 3.200 millones de pe-
sos ($3.218.671.000) según el texto 
de fines de agosto de dicha unidad 
edilicia.

Cabe recordar que al ingresar la 
administración de la alcaldesa Ma-
carena Ripamonti, en junio de 2021, 
la Municipalidad de Viña tenía 
una deuda que superaba los $20 
mil millones, mientras que la Cor-
poración registraba otros $16 mil 
millones más.

Según explicaron desde el auto-
denominado «Municipio de Cuida-
dos», la gestión financiera desple-

licia, una planificación acuciosa de 
recuperación de las finanzas y pro-
cesos municipales, pagos estratégi-
cos, inversión y control de la deuda; 
esto, mientras se trabajaba para 
seguir atendiendo las necesidades 
de los viñamarinos. Así, en pocos 
meses de trabajo, se logró rebajar 
el déficit municipal a $7.806.000 
millones.

Otro factor que incidió en esta 
reducción del déficit dice relación 
con la nueva estrategia integral 

de recaudación de ingresos, que 
va desde una nueva política de co-
branza hasta nuevas concesiones 
y modelos de gestión, logrando el 
aumento de los ingresos propios 
permanentes a más de $16 mil mi-
llones durante el año 2023.

De esta manera, el último in-
forme financiero elaborado por 
la Dirección de Control munici-
pal de Viña del Mar establece 
que el déficit se ha rebajado a 
$3.218.671.000, el menor de los 
últimos 10 años según informaron 
desde la entidad comunal.

"Sentimos gran satisfacción de 
poder cumplir con uno de los com-
promisos que tomamos el año 2021 
antes de entrar al Municipio: pri-
mero, que Viña dejara de ser co-
nocida exclusivamente por casos 
de corrupción y; número dos, que 
se transparentaran los números y 

La estrategia y planificación financiera implementada 
por su administración incluyó medidas que aumentaron 
los ingresos y controlaron los gastos, priorizando 
el pago de deudas previsionales en el caso de los 
trabajadores de la Corporación Municipal, que también 
ha logrado ir saneando la millonaria deuda heredada de 
la gestión de Virginia Reginato.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ripamonti-logra-historica-reduccion-del-deficit-en-el-municipio-de-vina
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que existiera probidad. ¿Para qué? 
No solamente para tener una bue-
na reputación en nuestra ciudad, 
sino para lo más importante: hacer 
que el dinero llegue a donde tiene 
que llegar: a las poblaciones, a las 
personas y a las necesidades que 
los vecinos exhibieron por años", 
señaló la alcaldesa Macarena Ri-
pamonti, hoy candidata a la reelec-
ción en los comicios de este 26 y 27 
de octubre.

Pese a los desafíos que han sig-
nificado las dificultades financie-
ras, dos megaincendios (diciembre 
de 2022 y febrero de 2024), la pan-
demia y la contracción económica, 
junto al Concejo Municipal y a las 
asociaciones de funcionarios, el 
Municipio de Viña del Mar ha lo-
grado implementar diferentes 
medidas y conseguir resultados 
destacados, sin dejar de desarro-
llar proyectos de adelanto para la 
ciudad. En este punto valoraron que 
la inversión en seguridad durante 
el 2023 se incrementó en 33% y se 
llegó a más de $9.500 millones en 
destinación de recursos para el me-
joramiento de las escuelas públicas.

Producto de esto, la Ciudad 
Jardín pasó del puesto 114 al 
Nº14 en el Ranking Nacional de 
Probidad y en 2023 se posicionó 
como el cuarto Municipio con más 
proyectos en todo el país, superan-
do incluso a comunas de la Región 
Metropolitana.

Ripamonti planteó que "es ur-
gente que esta realidad continúe, 
que los números sean transparen-
tes y que el déficit deje de ser la 
noticia que distinga a Viña del Mar; 
sino todo lo contrario, como es hoy: 

que Viña del Mar sea reconocida 
como una de las comunas que ma-
yor inversión tiene, con la mayor 
cantidad de servicios de salud 
en la región de Valparaíso, por la 
construcción de un Centro Radio-
lógico y que las escuelas hoy no se 
cierran cuando llueve, pudiendo 
remodelar las 42 escuelas, ha-
ciendo que el dinero llegue a donde 
tiene que llegar”.

DEUDA DE LA CORPORACIÓN
En el caso de la Corporación Mu-

nicipal de Viña del Mar, al cierre del 
2021, la deuda alcanzaba a los 
$18 mil millones (sin considerar 
multas e intereses generados por 
la deuda previsional), con sus pro-
pios funcionarios y proveedores, 
por lo que la gerencia, junto a la 
administración municipal, desarro-

lló un plan de trabajo para ordenar 
y sanear la situación financiera, el 
cual incluyó la construcción –por 
primera vez- de un presupuesto 
para administrar los ingresos y 
egresos, para –por un lado– con-
trolar y reducir la deuda –y, por 
otro– mejorar la prestación de los 
servicios de educación pública y 
atención de salud primaria, que se 
encontraban en precaria situación.

Cabe recordar que al asumir la 
administración Ripamonti, en los 
centros de atención de salud pri-
maria había una importante falta 
de insumos y medicamentos, que 
obligaba a la suspensión frecuen-
te de atenciones y deficientes 
condiciones de infraestructura 
(por ejemplo, sin calefacción en 
casi todos los centros de salud). 
Mientras que en los establecimien-
tos educacionales no se contaba 
con materiales pedagógicos e 
igualmente la infraestructura pre-
sentaba deficiencias importantes, 
obligando por ejemplo a suspender 
clases en periodos de lluvias, con 
establecimientos que incluso en dé-
cadas no habían recibido una reno-
vación importante.

Sin embargo, el Municipio des-
taca que se ha logrado pagar la 
totalidad de la deuda previsional 
y de salud con los funcionarios de 
la Corporación de Viña del Mar, 
que había crecido exponencialmen-
te entre los años 2018 y 2021, supe-
rando los 6 mil millones de pesos, 

sin considerar multas e intereses.
Sin perjuicio de ello, el Munici-

pio y la Corporación gestionaron 
un plan de inversión para el me-
joramiento de 42 de los 53 esta-
blecimientos educacionales, que 
a la fecha ha significado la destina-
ción de recursos, tanto municipa-
les como sectoriales, por más de 11 
mil millones de pesos en el período 
2021-2024.

En cuanto a la atención primaria 
de salud, ésta requería de forma 
urgente la destinación de recursos 
para mejorar la infraestructura 
existente y aumentarla, lo que ha 
significado una inversión de re-
cursos municipales por cerca de 
$4 mil millones.

Finalmente, se han destinado 
importantes recursos y se han for-
talecido los procesos de gestión y 
financieros para dar continuidad a 
la prestación de servicios de edu-
cación y salud. En este sentido, se 
han realizado compras masivas 
de materiales pedagógicos y de 
insumos de limpieza para los es-
tablecimientos educacionales, 
accediendo de esta forma a me-
jores precios, y se han realizado 
gestiones con proveedores en 
salud para evitar la suspensión 
de venta de insumos, recuperan-
do –por ejemplo– luego de años 
la relación de venta con Cenabast, 
situación que permite acceder a 
mejores precios en medicamentos e 
insumos médicos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ripamonti-logra-historica-reduccion-del-deficit-en-el-municipio-de-vina
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ripamonti-logra-historica-reduccion-del-deficit-en-el-municipio-de-vina
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ripamonti-logra-historica-reduccion-del-deficit-en-el-municipio-de-vina
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Las movidas de Iván Poduje para 
desmarcarse de la UDI y María José 
Hoffmann, y darle su apoyo a Manuel 
Millones como Gobernador

deseo el mejor de los éxitos por-
que necesitamos un trabajo muy 
mancomunado para poder levan-
tar a nuestra región y a nuestro 
país del despeñadero donde nos 
han puesto desde el estallido. Un 
abrazo grande y muchas gracias 
por el apoyo que me ha dado el 
Partido Social Cristiano, su directi-
va, sus militantes y sus candidatos. 
Un abrazo a todos. Manuel, éxito y 
adelante", dijo Iván Poduje a través 
de un video subido a redes sociales 
el pasado 10 de agosto.

En concreto, la carta de oposi-
ción para la Alcaldía de Viña del 
Mar argumenta su apoyo a Manuel 
Millon en el "profundo conoci-
miento" que el actual Consejero 
Regional tiene de los problemas 
que aquejan tanto a la V Región 
como a Viña del Mar. De igual for-
ma, explicó que lo ha escuchado 
hablar sobre temas claves como 
salud y proyectos viales, estando 
en plena sintonía con sus propias 
inquietudes.

Respecto al apoyo que Manuel 
Millones ha recibido de Iván Podu-
je, explicó en el programa «Cuenta 
Regresiva», de Puranoticia, que "él 
me ha visto, me ha escuchado, 
hablamos de puentes, de consul-
torios, de alcantarillado, de orde-
namiento territorial, hablamos de 
las zonas de riesgo y hablamos de 
lo que sabemos y de los dolores de 
las comunidades (...). Por eso Iván 
Poduje ha tenido empatía conmi-
go, porque ve y sabe de lo que re-
quiere Viña del Mar y la región de 
Valparaíso". 

Son justamente estos puntos 

A pesar de todas las 
muestras de unidad 
expresadas en Viña del 
Mar por la oposición, 

representada por Renovación Na-
cional (RN), la Unión Demócrata 
Independiente (UDI), Evolución Po-
lítica (Evópoli) y el Partido Repu-
blicano, donde todos dieron sus 
brazos a torcer en beneficio de la 
candidatura a la Alcaldía del ar-
quitecto Iván Poduje, lo concreto 
es que éste no está devolviendo la 
gentileza con la misma moneda.

Y es que, paulatinamente, todas 
las cartas que algunas vez sona-
ron para competir contra la actual 
alcaldesa Macarena Ripamonti, 
comenzaron a bajarse, siendo la 
última –y quizás más rimbomban-
te el de la republicana Antonella 
Pecchenino–, beneficiando así a 
este 'outsider' que, desde su inde-
pendencia, fue inscrito en cupo de 
Chile Vamos.

No obstante, durante la campa-
ña, el arquitecto de profesión se ha 
encargado de mantener constan-
temente a distancia cualquier tipo 
de vínculo con militantes o políticos 
asociados a dichas colectividades, 
al punto de que decidió apoyar para 
la Gobernación Regional de Valpa-
raíso no a la carta de Chile Vamos, 
María José Hoffmann; ni tampoco 
a la de Republicanos, Francesco 
Venezian; sino que a otro 'outsider', 
el core Manuel Millones, indepen-
diente que compite en cupo del Par-
tido Social Cristiano (PSC).

"Les quiero mandar un salu-
do a los 80 candidatos de PSC y 
a mi amigo Manuel Millones. Les 

en común que tienen los que han 
hecho que Poduje los destaque y, 
a la vez, repase a la carta de Chile 
Vamos, María José Hoffmann, por 
su propuesta de destinar el 50% del 
presupuesto regional a temáticas 
de seguridad: "Tenemos una pro-
puesta muy robusta", dijo Poduje, 
refiriéndose a este eje, señalando 
que no es éste el único tema en el 
que los candidatos se deben cen-
trar, sino que también hay otros 
como puentes y mejoras en in-
fraestructura.

El intento de desmarcarse de 
Hoffmann y la UDI en general tuvo 
otro episodio recientemente, cuan-
do el arquitecto apareció en una 
imagen de campaña junto a la pro-
pia candidata a Gobernadora y el 
ex diputado Osvaldo Urrutia, hoy 
candidato al Consejo Regional de 

Valparaíso, en una fotografía que 
el propio Poduje desmintió que se 
hayan tomado, sino que sería un 
montaje en Photoshop.

"Esa foto no la sacamos noso-
tros, es un Photoshop y se hizo 
sin preguntarnos. En todo caso, 
nosotros tomamos otra opción 
de Gobernador y es pública", dijo 
el díscolo candidato a la Alcaldía 
de la Ciudad Jardín en el programa 
«Not News», que conduce Nicolás 
Larraín, remarcando aún más la 
distancia que quiere mantener con 
las cartas de Chile Vamos, pero en 
especial de la UDI, quizás con un 
cálculo político relacionado a los 
cuestionamientos con los que ter-
minó la administración de Virginia 
Reginato en la Municipalidad de 
Viña del Mar a mediados del año 
2021, pero también para que no se 
vuelva a hablar de los acercamien-
tos que el 'outsider' ha mantenido 
con otroras figuras de la era Regi-
nato en la comuna, como el del ex 
concejal y ex brazo derecho en el 
Concejo de la Coty, Jaime Varas, 
entre otros.

La última acción en la que 
el arquitecto marcó su 
distancia con la tienda 
gremialista fue para 
desmentir un afiche de 
campaña en el que aparece 
junto a María José Hoffmann 
y Osvaldo Urrutia, ambos 
candidatos de la UDI a 
Gobernadora y Core, 
respectivamente. "Eso es 
un Photoshop y se hizo sin 
preguntarnos", aseguró el 
candidato a la Alcaldía de 
Viña.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-movidas-de-ivan-poduje-para-desmarcarse-de-la-udi-y-maria-jose
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-movidas-de-ivan-poduje-para-desmarcarse-de-la-udi-y-maria-jose
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Ex sacerdote Marcelo Catril se cuadra 
con Manuel Millones en su camino a la 
Gobernación

Valparaíso: se trata de María José 
Hoffmann, la ex diputada y ex se-
cretaria general de la UDI.

"Este hombre ha estado siem-
pre, más de 25 años trabajando 
en terreno. Lo conocemos. Usted 
lo conoce. Hemos votado muchas 
veces por él, y él es el hombre que 
necesita nuestra región, así que 
votemos por él y así hacemos una 
gran alianza para levantar nues-
tra región y Viña del Mar", sostuvo 
Catril en un video en el que aparece 
con el candidato independiente en 
cupo del Partido Social Cristiano.

A su vez, el core Millones dijo 
sobre el ex sacerdote de los cam-
pamentos viñamarinos que "que-
remos trabajar en conjunto, en mi 
caso como Gobernador Regional, 
y él como Concejal, porque cono-
ce Viña del Mar como la palma de 
su mano. Ha estado siempre en los 
cerros, no solamente con este in-
cendio, sino que permanentemente, 
acompañando a los más pobres. 

A menos de dos semanas 
para las elecciones co-
munales y regionales, 
donde la ciudadanía 

tendrá que elegir este sábado 26 y 
domingo 27 a sus nuevos alcaldes, 
concejales, consejeros regionales y 
gobernadores, los candidatos tra-
bajan a toda máquina para definir 
sus estrategias de cara a esta recta 
final.

Es en este contexto en el que ha 
comenzado la danza de apoyos 
con miras a dichos comicios, accio-
nes que no han estado exenta de 
sorpresas en la región de Valparaí-
so.

Tal es el caso de lo ocurrido en 
Viña del Mar, donde el candidato a 
Concejal, Marcelo Catril, expresó 
públicamente su apoyo al conse-
jero regional (core) Manuel Millo-
nes, quien busca convertirse en el 
próximo Gobernador Regional de 
Valparaíso.

La sorpresa radica en que el ex 
sacerdote por más de dos décadas 
compite como independiente, pero 
en cupo de Renovación Nacional 
(RN), dentro del pacto de Chile Va-
mos; coalición que ya tiene candi-
data a la Gobernación Regional de 

Por eso es que es tremendamente 
importante que usted apoye a mi 
amigo, el gran líder de Viña del Mar, 
Marcelo Catril". 

Cabe indicar que los apoyos que 
ha recibido Manuel Millones en 
su carrera por la Gobernación de 
Valparaíso han sido transversales. 
Dentro de este listado se encuen-
tran, por ejemplo, ex figuras de la 
DC como Luis Mella, ex alcalde 
de Quillota; y Eduardo Martínez, 
ex alcalde de La Calera. A ellos se 
suma Verónica Rossat, en Hijuelas; 
Pablo Sanhueza, en La Cruz; Rosita 
Prieto, en Papudo; e Iván Poduje, 
candidato a la Alcaldía de Viña del 
Mar, quien también representará a 
Chile Vamos en las elecciones.

Pero esos no son todos, pues Jor-
ge Arancibia, ex senador UDI, ex in-
tegrante de dla Convención Consti-
tucional y ex comandante en jefe de 
la Armada de Chile, es otro de ellos. 
A él se suma Edmundo Eluchans, 
ex consejero constitucional de la 

UDI y ex presidente de la Cámara de 
Diputados. También lo apoyan los 
cores del Partido Republicano, Iván 
Soto y Marcos Tricallotis, esto a 
pesar que su colectividad tiene un 
candidato propio en estos comicios: 
Francesco Venezian. El core Iván 
Reyes, jefe de bancada de los cores 
de Renovación Nacional, es otro de 
ellos.

El trabajo de Millones en favor 
de iniciativas de la salud, principal-
mente relacionadas a causas del 
cáncer, ha generado que también 
reciba apoyos en el sector. En este 
grupo entran los ex seremis Jaime 
Jamett y George Hübner. Quienes 
también le han expresado su apoyo 
han sido los ex directores del Hospi-
tal Carlos van Buren de Valparaíso, 
Dr. Mauricio Cancino y Javier Del 
Río; al igual que el ex jefe del servi-
cio de Oncología del mismo recinto, 
Dr. Germán Rey. Otro médico que 
lo apoya es el director del Centro de 
Fertilidad Asistida de la U. de Val-
paraíso, Dr. Anibal Scarella. El Dr. 
Ramón García, ex alcalde de Villa 
Alemana y actual candidato a Core, 
es otro de ellos, al igual que el Dr. 
Luis Alberto Córdoba, ex concejal y 
director del Cesfam de Olmué.

El candidato a Concejal de Viña del Mar sorprendió 
al anunciar su apoyo al Consejero Regional, pues en 
estas elecciones competirá como independiente, pero 
en cupo de RN, en el pacto de Chile Vamos, coalición 
que tiene a María José Hoffmann como su carta a 
Gobernadora.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ex-sacerdote-marcelo-catril-se-cuadra-con-manuel-millones-en-su-camino-a
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Decreto del Gobierno autorizaría a 
Enjoy a devolver licencia de casinos: 
Advierten que en Viña generaría un 
"menoscabo gigantesco"

Enjoy.
El nuevo dictamen –que firman 

el ministro de Hacienda, Mario Mar-
cel; la subsecretaria Heidi Berner; y 
el Presidente Gabriel Boric– les per-
mitía a los operadores de casino 
devolver licencias sin activar la 
boleta de garantía, solicitud que 
Enjoy trabajaba hace meses con 
la Superintendencia de Casinos de 
Juego, según consigna El Mercurio.

Y aunque en el documento de 
Gobierno no se identifica ningún 
nombre específico, todas las mira-
das apuntan a Enjoy, el operador 
que fundó la familia Martínez. Y es 
que La Moneda espera proteger dos 
cosas con este decreto: en primer 
lugar, el empleo, pues son alrede-
dor de 10 mil las plazas que podrían 
verse afectadas directa o indirecta-
mente; y, en segundo lugar, los re-

A sediados por una pro-
funda crisis financiera, 
Enjoy se acercó a la 
Superintendencia de 

Casinos de Juego (SCJ) para buscar 
alguna solución a las millonarias 
ofertas económicas que debían pa-
gar por operar sus casinos en Viña 
del Mar, Coquimbo y Pucón.

En el caso de la Ciudad Jardín, 
Enjoy paga 831.123 UF (algo así 
como $31.500 millones al valor de 
la UF de este lunes 14 de octubre), 
equivalente al 54% de sus ingre-
sos. En Coquimbo esta cifra llega a 
481.501 UF (unos 18.273 millones de 
pesos), mientras que en Pucón pa-
gan 121.000 UF (alrededor de 4.592 
millones de pesos)

Es bajo este contexto que se 
trabaja –de la mano de la SCJ– 
en un decreto, el cual el 11 de julio 
de 2024 el Ministerio de Hacienda 
ingresó a la Contraloría General de 
la República, pero que luego retiró 
en agosto para volver a ingresarlo 
a fines de septiembre, una semana 
después que la Fiscalía Nacional 
Económica (FNE) denunciara una 
posible colusión entre Dreams, 
Marina del Sol y la ya mencionada 

cursos que llegan a los municipios 
y gobernaciones.

Cabe recordar que la oferta eco-
nómica se paga anualmente al Mu-
nicipio, lo que se suma a que el 20% 
de los ingresos brutos se distribuye 
entre la entidad comunal y la Go-
bernación Regional. No obstante, 
si Enjoy cierra todo eso se acaba.

Fuentes de la operadora de ca-
sinos explicó a El Mercurio que las 
tratativas con la Superintendencia 
se llevaron a cabo debido a que 
no pueden sostener dichos gastos, 
por lo que solicitaron estudiar un 
mecanismo que les permita ad-
ministrar las operaciones por un 
tiempo, sin perjudicar a ninguno 
de los beneficiados.

Es así como el decreto del Go-
bierno plantea dos opciones: un 
operador de licencia que aún no 

entra en funcionamiento puede 
pedir la revocación y exención 
del pago de la garantía en caso 
de fuerza mayor, como ocurre con 
Dreams en Iquique; y un operador 
que está en funcionamiento puede 
solicitar lo mismo, pero con la con-
dición de seguir cumpliendo por 
tres años más, hasta asignar a un 
nuevo operador.

Acá es importante tener presen-
te que estos tres años es un plazo 
mucho mas acotado que el de la 
licencia completa. Vale recordar 
que en el caso de Enjoy en Viña 
del Mar vence el año 2036, al igual 
que en Pucón; mientras que en Co-
quimbo lo hace el 2037. De todas 
maneras, el plazo podría ser me-
nor a tres años si aparece un nuevo 
operador.

El documento –que ya se en-
cuentra en análisis de la división 
jurídica de la Contraloría– tiene 
como objetivo "mantener la conti-
nuidad operacional de un casino de 
juego en la comuna, asegurando 
asimismo que la Municipalidad y 
el Gobierno Regional respectivo, 
continúen recibiendo los recursos 
provenientes del impuesto espe-

Dictamen se trabajó a raíz de solicitudes de la empresa, 
impulsadas ante la imposibilidad de seguir pagando 
las licencias en Viña del Mar, Coquimbo y Pucón. De 
aprobarse el texto, Enjoy permanecería tres años más 
en la Ciudad Jardín, a la espera de nueva licitación.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/decreto-del-gobierno-autorizaria-a-enjoy-a-devolver-licencia-de-casinos


cífico al juego". De esta manera, el 
operador que devuelva la plaza no 
podrá volver a postular a ella, aun-
que sí podría hacerlo con una nues-
tra estructura societaria.

CONSECUENCIAS EN VIÑA
Para entender todo el proceso, 

es necesario hacer un poco de his-
toria: para las siete comunas que 
tenían casinos municipales antes 
de la promulgación en 2005 de la 
Ley 19.995 de Casinos de Juego, es 
decir, Arica, Iquique, Coquimbo, 
Viña del Mar, Pucón, Puerto Varas 
y Puerto Natales, las condiciones 
económicas que fijaba dicha ley 
menoscababan drásticamente sus 
presupuestos municipales.

De esta manera se solicitó apoyo 
a la entonces Presidenta Bachelet, 
donde sus alcaldes lograron que 
se aprobara en 2015 la Ley 20.856 
que modificaba en varios aspectos 
relevantes la ley de casinos, y que 
tienen que ver, entre otras, con ase-
gurar la mantención de la ciudad 
como sede del casino durante tres 
concesiones de 15 años cada una, 
prorrogables y; la más importante, 
permitir a estos casinos durante 
los tres primeros periodos de con-
cesión, asegurar un mínimo de 
oferta económica por el permiso 
de operación y dotar de cierta in-
fraestructura turística para esas 
ciudades.

Sobre esta base, Puranoticia.

cl tomó contacto con el concejal 
René Lues (DC), quien expuso que 
"gracias a estas modificaciones 
que se introdujeron, Viña del Mar 
puede tener hoy asegurados, por 
la operación del casino, sobre $30 
mil millones de ingresos garanti-
zados, además de unos $6 mil mi-
llones por renta variable, lo que 
representa aproximadamente un 
25% del presupuesto municipal".

Además, respecto a la Ciudad 
Jardín, sostuvo que "en la licitación 
pública respectiva que se extiende 
hasta el 2036, el Municipio ha-
bía puesto un piso de renta ga-
rantizada de 570.000 UF al año, 
y Dreams ofreció 580.000 UF y 
Casinos del Mar 831.000 UF, so-
ciedad que finalmente se lo ad-
judicó. Este monto anual de renta 
garantizada es el mayor de todos 
los casinos del país en su historia, lo 
que revela el buen trabajo que en su 
momento hizo la anterior adminis-

tración en relación a este tema".
"Este logro se pone ahora en 

tela de juicio con el decreto supre-
mo que el Gobierno ingresó a la 
Contraloría, pues Casinos del Mar 
S.A. podría entregar su licencia 
antes de tiempo, manteniendo la 
explotación por tres años y luego 
entregándola sin que se pueda 
cobrar la boleta de garantía. Ello 
representaría un menoscabo gi-
gantesco a los recursos municipa-
les, pues, lo más probable, es que 
en una nueva licitación se baje 
considerablemente la renta mu-
nicipal", añadió el edil DC.

"Esta decisión del Gobierno 
debemos confrontarla como Mu-
nicipio, a todo nivel y con todas 
nuestras fuerzas y capacidades. 
Se trata del futuro de Viña del 
Mar", sentenció el edil de la Ciudad 
Jardín ante la posibilidad que Enjoy 
devuelva su licencia.
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Leonardo Contreras y los motivos 
para no apoyar a Rafael González en 
Valparaíso: "Reporta el mayor nivel de 
rechazo ciudadano"

en Valparaíso y apenas vio frus-
tradas sus intenciones, apoyó a 
Manuel Millones, carta que corre 
por fuera del pacto Chile Vamos a 
la Gobernación", agregaron.

En cuanto al actual apoyo que 
le da al candidato del Partido de 
la Gente, afirman que "sólo tienen 
por objeto asegurar la derrota 
de la oposición y lograr el triunfo 
de la izquierda. Él sabe que el can-
didato del PDG no va a ganar. Con 
su apoyo al candidato del PDG, lo 
único que logra es poner en peligro 
el triunfo de la oposición en Valpa-
raíso”.

Frente a estas duras críticas re-
cibidas desde fuentes cercanas de 
RN, Leonardo Contreras entregó su 
versión a Puranoticia.cl señalando 
que "Chile Vamos está representa-
do en la región por sus dirigentes 
territoriales. Los parlamentarios 
pueden legítimamente tener su 
posición y es respetable, ante las 
decisiones de la mesa nacional de 
ceder Valparaíso".

También sostiene que el "mal-
trato y mal comportamiento del 

F uertes críticas recibió al 
interior de Renovación Na-
cional (RN) el candidato a 
Concejal por Valparaíso, 

Leonardo Contreras, quien junto a 
la directiva Distrital del partido en 
la Ciudad Puerto le entregaron su 
apoyo a Juan Marcelo Valenzuela, 
carta del Partido de la Gente (PDG) 
a la Alcaldía porteña; esto, en des-
medro de respaldar a Rafael Gon-
zález, el representante del Partido 
Republicano y de toda la oposición 
a dichos comicios.

Fuentes de la tienda señalaron 
a Puranoticia.cl que el abogado 
de profesión "ha hecho del trans-
fuguismo su forma de operar en 
política". En ese sentido, recorda-
ron que Contreras "fue uno de los 
primeros en irse de RN a Amplitud, 
el proyecto encabezado por Lily Pé-
rez, que fue candidato a diputado y 
sacó el 0,54 % de los votos”.

"Luego intentó ser presidente 
regional de RN, perdiendo ante 
el ex diputado Alfonso Vargas. 
Intentó, sin resultados, ser can-
didato de la oposición a Alcalde 

Partido Republicano con los can-
didatos de Chile Vamos, en espe-
cial con la UDI, ha restado fuerza 
a la candidatura de (Rafael) Gon-
zález desde un comienzo, siendo 
más los miembros de nuestros tres 
partidos que están con el candidato 
(Juan Marcelo) Valenzuela, por lo 
que resulta falso que Chile Vamos 
tenga un acuerdo o apoyo con la 
candidatura de González, pues las 
bases ni las instancias formales 
de los partidos RN, UDI y Evópoli 

no han sido consultadas, indepen-
diente del apoyo que le hayan dado 
los parlamentarios Andrés Celis y 
Andrés Longton al Partido Republi-
cano".

Dicho esto, luego precisó que 
"desde que bajé mi candidatura, 
señalé que no estaba convenci-
do de votar por González, por-
que tenía la convicción de que 
los extremos le han hecho mal a 
Valparaíso y el Partido Republi-
cano representa la otra cara de 
la moneda en la política local. En 
segundo lugar, no me he sumado 
personalmente a ninguna campa-
ña, solo participé de una instancia 
formal de mi partido, convocada 
legalmente y respondí las consultas 
de la prensa sobre el particular".

El militante de RN desde el año 
2003 desmintió que se haya suma-
do a Amplitud, el partido formado 
por la ex senadora Lily Pérez seña-
lando que "resulta absolutamente 
falso, pues hasta el 14 de julio de 
2017 ejercí mi profesión (...) sin 
participación política activa. Con 
posterioridad, renuncié voluntaria-

El abogado de profesión 
explicó en detalles los 
argumentos que, tanto él 
como el Consejo Distrital 
de RN en Valparaíso, 
tuvieron para darle su 
público apoyo a Juan 
Marcelo Valenzuela, la 
carta del Partido de la 
Gente; en desmedro de la 
carta de oposición, Rafael 
González.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/leonardo-contreras-y-los-motivos-para-no-apoyar-a-rafael-gonzalez-en


mente a dicho cargo para asumir 
desafíos laborales en el área priva-
da con proyectos que lidero hasta el 
día de hoy, generando más de 250 
puestos de trabajo en el área de la 
producción, el turismo culinario e 
inmobiliario en la ciudad de Valpa-
raíso".

"El año 2017 se me ofreció por 
parte de RN ir como candidato al 
Consejo Regional por Valparaíso 
II, situación que en último mo-
mento no se concretó por razo-
nes administrativas. Enterada de 
aquello, la ex senadora Lily Pérez 
me invitó a formar parte de la lista 
de Amplitud a la Cámara de Dipu-
tados, lo cual acepté con gusto y fue 
una gran experiencia, ya que nunca 
antes había tenido la posibilidad de 
ser candidato y reconozco que fue 
una experiencia enriquecedora", 
agregó.

Luego, precisó que el 2017 fue 
contactado por el senador Francis-
co Chahuán, quien le pidió integrar 
una Directiva Distrital, acordada 
sin elecciones en el Distrito 13. Así es 
como volvió a militar en el partido. 
"Con esto neutralizaba cualquier 
oposición en el único distrito en que 
nunca tuvo mucho respaldo, con el 
fin de liderar una directiva regional, 
como pasó anterior a su candidatu-
ra a la presidencia nacional del par-
tido que logró el año 2021", añadió 
el candidato al Concejo porteño

"Hasta el mes de julio de 2024 
me tocó liderar una candidatura 
a Alcalde por Valparaíso, don-
de lamentablemente decidimos 
omitirnos, quedando desde el 26 

de julio nuestros militantes en li-
bertad de acción. A la fecha no ha 
habido más que un consejo distrital 
donde se ha planteado la posibili-
dad de apoyar a otros candidatos. 
Incluso en el mes de agosto, en 
Consejo ampliado celebrado en la 
ciudad de Valparaíso, planteé la 
posibilidad de pronunciarnos de-
rechamente por un apoyo a quien 
en ese momento tenía mayores po-
sibilidades de ganar, quien era Ra-
fael González, y el mismo consejo 
rechazó dicha opción, optando por 
la libertad de acción, hasta tener 
mejores y más antecedentes", dijo.

Contreras sostuvo también que 
"resulta totalmente falso que esté 
apoyando a Manuel Millones. 
Estoy desplegado apoyando la 
candidatura de María José Ho-
ffman en Valparaíso de manera 
absoluta, con la convicción, como 
he indicado en otros medios de co-
municación,que tiene el liderazgo y 
capacidades para pasar a segunda 
vuelta y vencer a Mundaca en se-
gunda".

Volviendo a Valparaíso, con-
tó que "el día 1 de agosto tomé 
contacto con Rafael González 
para integrarme a su trabajo de 
campaña, ofrecimiento que fue 
ignorado. He asistido a una serie 
de actividades con Rafael, yo como 
candidato a concejal y con los can-
didatos a Cores de RN, a las cuales 
asistió acompañado con sus can-
didatos del partido de Kast, siendo 
nuestros candidatos literalmente 
basureados por Republicanos. A 
pesar de ello he continuado invi-

tando de forma exclusiva a Rafael 
a diferentes actividades para darlo 
a conocer, lo cual ha sido muy com-
plicado por el nivel de rechazo de su 
figura, de todas formas el candida-
to no se ha presentado a dichas in-
vitaciones realizadas con anticipa-
ción y de forma cordial y amistosa".

"A  la fecha no he indicado mi 
apoyo formal a ningún candidato, 
solo indiqué que sería respetuo-
so de las decisiones del partido y 
que los extremos no le han hecho 
bien a Valparaíso, además que el 
termómetro en la calle indica un 
mayor nivel de conocimiento de 
Valenzuela por sobre González, 
siendo este último candidato quien 
reporta el mayor nivel de rechazo 
de los ciudadanos", sostuvo Con-
treras.

"Mantengo una gran relación 
con la presidenta distrital de RN 
Carolina Aránguiz, quien además es 
Presidenta de la Asociación de Fun-
cionarios Municipales más grande 
de la Municipalidad de Valparaíso. 
Su liderazgo ha dado crecimiento al 
partido, sumando otros liderazgos 
locales a RN, que en el pasado estu-
vo secuestrado por funcionarios de 
los parlamentarios terminando con 
un partido deshecho. Cuestionar 
sus capacidades de manera anó-
nima, poniéndome a mí, que estoy 
dedicado a mi campaña a Conce-
jal por Valparaíso, como artífice 
al apoyo a Juan Marcelo Valen-
zuela resulta, no solo falso, sino 
una manifestación del machismo 
intrínseco que vive como un cán-
cer al interior de RN aún", añadió 

el candidato porteño.
En ese sentido, expuso que 

"Aránguiz lidera un grupo ma-
yoritario de militantes, donde 
figuran dirigentes de toda la ciu-
dad, tanto del comercio comolí-
deres gremiales, y ha ganado las 
elecciones mayoritariamente, al 
igual que lo hice yo anteriormen-
te compitiendo con Alex Vattuone 
y Marianela Antonuccia quienes 
vencimos en elecciones internas en 
los últimos años. Del mismo modo 
indicar que fui el consejero general 
más votado, por segunda elección 
consecutiva al interior del partido 
el distrito de Valparaíso, dejando en 
el camino a Marcelo Platero dupli-
cando incluso su votación".

Finalmente, comentó que "los 
órganos intermedios llamados a 
tomar las decisiones sobre candi-
daturas en RN son el Consejo Dis-
trital y Regional y sus decisiones 
solo pueden ser ratificadas por el 
Consejo General, tal como estable-
cen los Estatutos de RN, donde no 
se asumió ninguna posición respec-
to de las candidaturas en la región 
ni en la comuna de Valparaíso, así 
como tampoco los parlamentarios 
nos han convocado a ninguna re-
unión para organizar el trabajo, 
de modo que la libertad de acción 
continúa. Lamento que un parla-
mentario, sin dar su nombre, envié 
la información publicada por Pura 
Noticias, considerando el tenor de 
sus dichos y lo dañino de los mis-
mos, por lo que iniciaré acciones le-
gales en contra de quienes resulten 
responsables".
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Francesco Venezian y proyecto de 
extensión del tren a Quillota y La 
Calera: "Es prioritario y clave para el 
futuro de la región"

estas comunas acceder a un trans-
porte rápido y seguro.

"Para nosotros, la extensión de 
la línea Puerto-Limache a Quillo-
ta y La Calera es una prioridad, 
porque es una inversión clave 
para mejorar la calidad de vida 
de las personas. No solo facilitará 
los desplazamientos diarios, sino 
que también impulsará el creci-
miento económico al conectar zo-
nas clave de la región", señaló.

Además de mejorar la conec-
tividad, el proyecto contempla un 
enfoque en la sostenibilidad. Las 
estaciones se diseñarán bajo 
estándares de accesibilidad uni-
versal y contarán con paneles so-
lares para minimizar su impacto 
ambiental. El impacto positivo de 
esta obra también se verá refleja-
do en la reducción de las emisiones 
contaminantes y la descongestión 
de las vías urbanas, lo que contri-

C on una inversión de 680 
millones de dólares, el 
proyecto ferroviario 
que ampliará la actual 

línea Puerto-Limache hacia las 
comunas de Quillota y La Calera 
promete transformar la conectivi-
dad de más de un millón de perso-
nas, reduciendo tiempos de viaje y 
favoreciendo el desarrollo econó-
mico y la sostenibilidad ambiental, 
con la incorporación de trenes mo-
dernos y estaciones accesibles.

A juicio del candidato del Parti-
do Republicano a la Gobernación 
Regional de Valparaíso, Francesco 
Venezian, esta obra es clave para 
el futuro de la región, pues este 
trazado de 26 kilómetros incluye la 
construcción de seis nuevas esta-
ciones, la mejora de la seguridad en 
pasos vehiculares y peatonales, y la 
incorporación de trenes modernos 
que permitirán a los habitantes de 

buirá a una mejora en la calidad del 
aire y en la movilidad de la región 
de Valparaíso.

De igual forma, subrayó que 
"uno de los mayores beneficios 
de esta extensión es que reducirá 
los tiempos de viaje significativa-
mente, lo que se traduce en una 
región más integrada y mejor 
conectada, donde las personas 
podrán desplazarse de forma 
rápida y segura", agregando que 

"estamos hablando de un proyec-
to que no sólo responde a las ne-
cesidades de transporte, sino que 
también mejora la seguridad vial y 
contribuye al bienestar de las co-
munidades".

La obra, que se encuentra ac-
tualmente en fase de evaluación 
ambiental y diseño detallado, tiene 
como objetivo comenzar a ope-
rar en 2028. Con esta iniciativa, la 
V Región no sólo se prepara para 
el futuro de la movilidad, sino que 
también establece un precedente 
para el desarrollo de infraestructu-
ras sostenibles en Chile.

"El tren es un símbolo de pro-
greso. Al desarrollar proyectos 
como este, no solo estamos mo-
dernizando el transporte, sino 
también fomentando el creci-
miento, la creación de empleo y 
la equidad en toda la región", sen-
tenció el candidato.

El candidato del Partido 
Republicano a la 
Gobernación Regional 
de Valparaíso resaltó la 
importancia del proyecto 
ferroviario de EFE como 
un motor de desarrollo 
económico, que 
mejorará la conectividad 
y promoverá la 
sostenibilidad en la zona 
beneficiada.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/francesco-venezian-y-proyecto-de-extension-del-tren-a-quillota-y-la




14 Región de Valparaíso Lunes 14 de octubre

Subvención municipal permitirá 
al comercio del barrio Cumming - 
Almirante Montt reforzar la seguridad 
y limpieza del sector

lugar mucho más seguro y bello.
Proyectos de este tipo pueden 

ser llevados a cabo gracias a labo-
res conjuntas realizadas por dis-
tintas organizaciones, como es el 
caso de la Junta de Vecinos #74 del 
sector, el Municipio y la Agrupación 
de Locatarios Cumming – Almiran-
te Montt.

El presidente de ésta última, 
Álvaro Neira, destacó que “es im-

U na completa renovación 
podrán llevar a cabo un 
grupo de 25 locatarios 
del Barrio Cumming – 

Almirante Montt, en Valparaíso, 
uno de los epicentros de la bohemia 
y el comercio porteño, gracias a una 
subvención de $15.300.000 entre-
gada por el Municipio, la cual les 
permitirá ejecutar mejoras en segu-
ridad, hermoseamiento y limpieza 
de la zona.

Específicamente, los recursos 
se destinarán a la instalación de 
un sistema de televigilancia con 
cámaras de seguridad, focos lu-
mínicos, alarmas comunitarias, 
basureros y una mini hidrolava-
dora, más banderines y luces, que 
permitirán hacer de este barrio un 

portante para nosotros esta 
subvención, porque es la prime-
ra inversión que logramos para 
el barrio post estallido social y 
pandemia. Esperamos seguir tra-
bajando en conjunto a Desarrollo 
Económico y los demás barrios 
comerciales en mejorar nuestros 
espacios para así incentivar el tu-
rismo y proponer mejoras para la 
ciudad”.

En la misma línea, Carolina Ma-
rín, fundadora y dueña del restau-
rante La Boca del Oso, calificó esto 
como “un hito muy importante 
que responde al trabajo cola-
borativo y asociativo que se ha 
elaborado con Desarrollo Econó-
mico, los locatarios y los vecinos. 
Todo en pos de un bien común y un 

bien barrial”.
Asimismo, agregó que “poder 

hacer acciones que ayuden a preve-
nir o tener una sensación de mayor 
seguridad; mejorar la iluminación, 
el mismo hecho de hermosear el 
barrio, tener cosas que nos per-
mitan un mejor flujo de limpieza, 
son factores que hemos estudiado 
y creemos que son vitales para el 
bienestar del sector”.

Finalmente, Adriana Saavedra, 
directora de Desarrollo Económico 
del Municipio, manifestó que esta 
subvención permitirá “seguir tra-
bajando con ellos en la identidad 
de barrio; potenciar la activación 
económica, la cultura, el arte y la 
vecindad en ese barrio tan her-
moso del centro de Valparaíso”.

Más de $15 millones 
permitirán invertir en 
cámaras, alarmas, 
hidrolavadora y 
luces.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/subvencion-municipal-permitira-al-comercio-del-barrio-cumming
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órdenes del fiscal de turno, quien 
fue informado del hecho. Durante el 
desarrollo del procedimiento de ri-
gor la mujer informó que mantenía 
otros envoltorios en sus partes 
íntimas.

El jefe de la unidad penal, tenien-
te coronel Renzo Recabal, explicó 
que "mientras se realiza la denun-
cia al Ministerio Público y donde se 
ordenan las diligencias a seguir, la 
ciudadana indica que trae otro 
tipos de sustancias al interior de 

En prisión preventiva terminó 
una mujer, de iniciales S.B.L., luego 
que fuera sorprendida intentando 
ingresar diversos tipos de drogas 
ocultas en su cuerpo.

El hecho ocurrió en el Centro de 
Cumplimiento Penitenciario (CCP) 
de San Antonio, donde durante el 
fin de semana también se logró re-
quisar un “pelotazo”.

La mujer llegó hasta el recinto 
penitenciario sanantonino con la 
finalidad de ver a la interna impu-
tada de iniciales V.A.C.. Antes de 
acceder al sector de visitas, fue revi-
sada por una gendarme, momento 
en que se le descubre una bolsa 
adosada a su sostén, que contenía 
un polvo blanco.

Dado el hallazgo, la ciudadana 
quedó retenida a la espera de las 

prohibidas por la administración 
penitenciaria y prohibidas por ley, 
indica que personal policial lleve 
detenida a la ciudadana y la pon-
ga a disposición del primer con-
trol de detención del día sábado. 
Esta ciudadana, de acuerdo a las 
características del delito hace in-
greso a esta unidad penal”, agregó 
el jefe de unidad. 

El director regional (s), coronel 
Héctor Inostroza Orellana, destacó 
"el profesionalismo del personal 
del CCP de San Antonio por los 
hallazgos de elementos prohibi-
dos. En dos procedimientos, que 
familiares de internos intentaron 
ingresar al recinto y que fueron de-
bidamente requisados por nuestro 
personal. Con ello evitamos poner 
en riesgo la seguridad, tanto de 
nuestro persona, internos y las mis-
mas instalaciones institucionales”.

El otro procedimiento al que 
hace mención el coronel Inostroza 
fue el decomiso de estupefacien-
tes ocurrido el pasado sábado. 
Gendarmes apostados en el sector 
de guardia interna incautaron un 
lanzamiento que contenía dos car-
gadores de celular, un cable USB y 
distintas drogas.

Tras las rejas terminó mujer que intentó ingresar drogas a la 
cárcel de San Antonio en sus partes íntimas

sus cavidades, logrando incautar 
dos envoltorios más, contene-
dores de tres bolsas pequeñas 
transparentes con sustancia de 
color azul, tres bolsas de nylon 
con sustancia de color blanco y 
pequeños rollos de bolsas, tipo 
zyploc, en un rollo”.

“De acuerdo a las características 
de este ingreso, el Ministerio Públi-
co ordenó a que se realice el peritaje 
de rigor. A posterior, después de ra-
tificar que se trataría de sustancias 

Después que una gendarme 
descubriera la droga 
adosada a su sostén, la mujer 
que visitaba a una imputada 
reconoció que también 
escondía sustancias en sus 
cavidades.

eléctrico, afectando a sectores 
como 21 de Mayo y Nueva Aurora, 
en Viña del Mar.

La empresa informó que la me-
dida se adoptó "para resguardar 
la seguridad de Bomberos, que 
se encuentra trabajando en el 
área".

El horario estimado de la repo-
sición fue programado para las 
12:30 horas.

Completamente en llamas re-
sultó una vivienda del sector de 
Nueva Aurora, en la parte alta de 
Viña del Mar, producto de un incen-
dio estructural.

Hasta este punto de la Ciudad 
Jardín avanzaron cuatro unidades 
del Cuerpo de Bomberos, quienes 
trabajaron para combatir las lla-
mas.

Fue tal la voracidad del fuego 
que incluso amenazó con propa-

garse a inmuebles contiguos, la-
bor que lograron evitar los volunta-
rios de la institución.

Cabe hacer presente que el si-
niestro se registró específicamente 

en la intersección de calles Victo-
ria con Concepción, afectando por 
completo al domicilio.

Desde Chilquinta, en tanto, infor-
maron de un corte en el suministro 

Incendio consume por completo una vivienda en 
el sector Nueva Aurora de Viña del Mar

Fue tal la voracidad del fuego que incluso amenazó 
con propagarse a inmuebles contiguos, labor 
que lograron evitar los voluntarios del Cuerpo de 
Bomberos de la Ciudad Jardín.
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Editorial

E stamos en un blackout de 
encuestas de cara a las 
próximas elecciones del 
26 y 27 de octubre, cuando 

la ciudadanía deberá elegir su Go-
bernador o Gobernadora, Alcalde 
o Alcaldesa, como también a Con-
cejales y Consejeros Regionales. No 
obstante, este domingo se conoció 
la última encuesta Cadem que 
mide al menos una vez al mes la 
carrera presidencial y cuyos re-
sultados muestran que todas las 
cartas en competencia de cara a 
la elección del 2025 bajaron.

La caída más fuerte es de Evelyn 
Matthei quien baja 7 puntos, Miche-
lle Bachelet cae dos puntos al igual 
que José Antonio Kast. La otra sor-
presa es que aumenta el "no sabe 
o no contesta" a un 48%, alterna-
tiva que parece hasta el momento 
ser la gran ganadora.

¿Cómo afecta esta medición a 
los resultados de la próxima elec-
ción? Son varios los escenarios. Por 
ejemplo, quienes han ocupado en 
campaña los rostros de Matthei o 
Kast no son pocos. En la Región de 
Valparaíso la única mujer en carre-
ra para la Gobernación Regional 
desde el primer minuto apoya su 
imagen con la de la alcaldesa de 
Providencia. En el caso de Republi-
canos más que la foto con José An-
tonio Kast lo cierto es que se apunta 
más a la marca del partido que a 
otra cosa. Hasta ahora pocos han 

concertacionista que nadie- hace 
campaña con variados rostros de la 
derecha tradicional de la provincia, 
Martínez en La Calera se deja que-
rer y trata de mostrarse indepen-
diente a cualquier costo y Chris-
tian Cárdenas parece olvidarse 
de su pasado en la Democracia 
Cristiana y las fotos con Michelle 
Bachelet y hoy trata de ocupar un 
disfraz de hombre de centro.

Disfraces más o caretas menos, 
lo cierto es que los resultados de la 
Cadem de este domingo están mi-
diendo un escenario que parece es-
tar lejos de la ideología que en una 
elección pensábamos podía primar. 
No sería raro que parte importante 
de la centro derecha que no votó 
por Ramírez en Concón hoy lo haga, 
de lo contrario Rojas debería ganar 
con el mismo 80 por ciento que la 
vez pasada eligió a un candidato 
del sector. Lo mismo en Viña del 
Mar. No sería extraño que alguien 
que hace años votó por Reginato 
prefiera Ripamonti en una deci-
sión que tiene que ver más por la 
identidad de la elección, de la ciu-
dad y el candidato que la misma 
ideología que una u otra alterna-

Todos bajan en la 
Cadem… ¿Cómo afecta 
ese escenario a las 
elecciones de octubre?

ocupado la imagen de Michelle 
Bachelet y prácticamente nadie 
la imagen del Presidente Gabriel 
Boric.

Existen quienes creen que esta 
elección en algunos puntos se ha 
presidencializado o bien ideologi-
zado entre derechas e izquierdas. 
Quizás en algunas ciudades eso 
puede verse que es así en las carre-
ras a las alcaldías. Limache es buen 
ejemplo de aquello, al igual que 
Concón y Quilpué. Pero hay comu-
nas como Quillota y La Calera don-
de eso no se ve al no tener figuras 
de peso compitiendo por la UDI o 
Renovación Nacional, los llamados 
partidos fuertes de la centro dere-
cha en la Región.

Que el rostro de Matthei pier-
da 7 puntos a dos semanas de la 
elección puede simbolizar que el 
votante podría estar mirando el 
verdadero conocimiento que tie-
nen los candidatos de la zona o 
cargo que aspiran a representar 
más allá de la identificación del 
sector o del partido que dicen re-
presentar, además de que estamos 
llenos de los llamados candidatos 
independientes con apoyos cruza-
dos. Poduje en Viña del Mar, Mella 
en Quillota, el mismo Martínez en 
La Calera o Cárdenas en Quilpué no 
se sabe muy bien a quién o qué lado 
representan.

Poduje lucha por alejarse de la 
derecha, Mella -quien fuese más 

tiva pueda representar.
Lo mismo podría suceder en Qui-

llota. Si bien Calderón se identifica 
más con la izquierda, lo concreto 
es que ha podido demostrar mejor 
gestión de quien fuera su ex jefe y 
por lo mismo el quillotano al no 
tener un real representante de la 
centro derecha intente elegir más 
por la ciudad que por el sector.

Otra hipótesis puede remarcar 
que las zonas ideológicamente de 
derecha siempre votarán  derecha. 
De pensar aquello, pocas posibili-
dades tendría, por ejemplo, Rodrigo 
Mundaca, sin embargo en todas 
las encuestas antes del blackout 
salía primero, pese a que el Pre-
sidente Boric no sobrepasa los 30 
puntos de aprobación.

Veremos cuánto pudo pesar que 
un candidato se saque o no la foto 
con el presidenciable de turno. Ve-
remos si vale más aquello que el 
contenido y la identificación que 
tenga el candidato con la zona 
y cargo que busca representar y 
sobre todo si tiene o no las capa-
cidades para gobernar… queda 
poco para saber la hipótesis co-
rrecta.
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Cámara de Diputados aprueba 
segunda acusación constitucional en 
contra de Ángela Vivanco

formalizado en el marco del «Caso 
Audio».

Este lunes, la Sala de la Cámara 
Baja aprobó la admisibilidad de la 
acusación con 131 votos a favor y 
una abstención, esto luego que se 
rechazar los argumentos presenta-
dos por la defensa de exministra del 
máximo tribunal.

Ahora, deberá ser discutida el 
martes en el Senado y votada este 
miércoles. El diputado Daniel Melo 
(PS) y las diputadas Lorena Fries 
(FA) y Lorena Pizarro (PC) sosten-
drán el libelo ante la Cámara Alta.

Durante la discusión, la diputa-

L a Cámara de Diputados 
aprobó la segunda acu-
sación constitucional 
contra la exministra de la 

Corte Suprema, Ángela Vivanco, 
que fue presentada por parlamen-
tarios del oficialismo y la Democra-
cia Cristiana.

Con 131 votos a favor y 1 abs-
tención, se acogió la admisibilidad 
del libelo.

En concreto, la exmagistrada fue 
acusada por notable abandono 
de deberes, luego que se revela-
ran conversaciones entre ella y el 
abogado Luis Hermosilla, quien fue 

da Marlene Pérez (IND), presidenta 
de la comisión que analizó el libelo, 
afirmó que la acusación representa 
un intento por proteger la demo-
cracia y que se busca es evitar que 
“la corrupción siga socavando las 
instituciones del país”.

En tanto, Juan Carlos Manríquez, 
abogado de la destituida ministra, 

argumentó que es una “persecu-
ción sucesiva y paralela” y que es 
“inútil” e “innecesario” al tratarse 
de dos procesos sancionatorios.

Además, sostuvo que la acusa-
ción constitucional como el cua-
derno de remoción abierto por el 
máximo tribunal, se originan en el 
uso de evidencia extraída de pro-
cesos pendientes, donde se violó 
el deber de custodia.

Asimismo, negó que la supuesta 
colusión con Hermosilla para que 
ella integrara una determinada 
Sala hubiese ocurrido.

Con 131 votos a favor y 1 
abstención, se acogió la 
admisibilidad del libelo 
en la Cámara Baja.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/camara-de-diputados-aprueba-segunda-acusacion-constitucional-en-contra
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Evelyn Matthei sufre importante 
desplome en intención de voto 
presidencial, pero sigue liderando 
carrera por La Moneda

Presidente Eduardo Frei, con 56%. 
La ex Presidenta Michelle Bache-
let, en tanto, entra en cuarto lugar, 
con 55%, es decir, 1 punto menos 
que la última medición.

Desde el otro extremo, los tres 
peor evaluados según la encuesta 
Cadem son Constanza Martínez 

(25%), Lautaro Carmona (20%) y 
Giorgio Jackson (18%).

Acerca de la evaluación del Pre-
sidente Gabriel Boric, el sondeo re-
porta que en la segunda semana de 
octubre, un 32% aprueba lo hecho 
durante su administración en el 
Gobierno de Chile, mientras que 
un 60% dice desaprobar su gestión.

De igual forma, el estudio sema-
nal reporta que un 81% de los con-

Q uien aparecía como la 
candidata más fuerte 
de cara a la Elección 
Presidencial del próxi-

mo año en nuestro país ha comen-
zado a perder terreno.

Al menos así se desprende de 
los resultados de la última encues-
ta Cadem, que revelan que Evelyn 
Matthei cae siete puntos en inten-
ción de voto, llegando a 19%.

De todas maneras, y a pesar de 
esta brusca caída en los indica-
dores semanales, la Alcaldesa de 
Providencia se mantiene en el pri-
mer lugar.

Más atrás se ubican Michelle 
Bachelet, con 9% y una caída de 
dos puntos. El podio lo completa 
José Antonio Kast, que reporta un 
7% y una caída de dos puntos.

Le siguen Johannes Kaiser (4%), 
Carolina Tohá (2%), Camila Valle-
jo (2%), Franco Parisi (1%) y Tomás 
Vodanovic (1%). No obstante, el 
48% no sabe o no responde.

Cabe recordar que la más que 
segura carta presidencial de la UDI 
visitó la semana pasada la región 
de Valparaíso, donde criticó lo 
hecho en materia de seguridad, 
apuntando sus dardos tanto al Go-
bierno como al gobernador Rodrigo 
Mundaca.

Esto mismo le significó recibir 
comentarios de vuelta, justamente 
de la máxima autoridad regional, 
quien lamentó que tuviera que venir 
una autoridad de Santiago a pro-
clamar a candidatos de la Quinta 
Región: "Es no entender el proceso 

de descentralización", dijo según 
destacó un artículo de Puranoticia.
cl.

Pese a ello, Evelyn Matthei tam-
bién se mantiene como la mejor 
evaluada respecto a la imagen de 
personajes políticos, con un 63%, 
aunque cayó 1 punto.

Le sigue Rodolfo Carter con 
57%, 4 puntos más que la última 
medición. En tercer lugar entra el ex 

sultados dijo haber escuchadp 
hablar del anuncio del Presidente 
Boric sobre el fin del CAE y el nue-
vo FES. En ese sentido, el 71% está 
de acuerdo con él y sólo el 20% en 
desacuerdo.

Finalmente, respecto al caso 
«Audio», un 65% de los encuesta-

dos afirma que “no le sorprendió 
mucho porque es habitual entre 
la élite”; mientras que al 21% le 
sorprendió y le parece escandaloso 
el caso que protagonza el abogado 
Luis Hermosilla.

Sobre las filtraciones, 78% está 
de acuerdo con que los medios 
publiquen conversaciones pri-
vadas que den cuenta de un de-
lito; pero 56% está en desacuerdo 
cuando menoscaban la dignidad o 
afectan la honra de terceros.

Cabe hacer presente que en este 
sondeo no se incluyó a persona-
jes políticos que actualmente son 
candidatos a las elecciones de 
alcaldes, concejales, consejeros 
regionales y gobernadores; esto, 
debido a la prohibición que estable-
ce la ley.

Encuesta Cadem revela 
que más atrás aparece 
Michelle Bachelet, con 
9% y una caída de 2 
puntos, mientras que el 
podio lo completa José 
Antonio Kast, con 7% y 
una caída de 2 puntos.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/evelyn-matthei-sufre-importante-desplome-en-intencion-de-voto
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31,5% al menor progreso.
El 30,7%, de las personas piensa 

que uno de los principales efectos 
es la mayor atención del país a las 
demandas sociales por parte de 
los gobiernos, el 29,8% a la posi-
bilidad de discutir el país que que-
remos y un 24,8 a la posibilidad de 
tener una nueva Constitución.

También, el 52,7% de los entre-
vistados considera que no se han 
solucionado las demandas socia-
les manifestadas por la ciudadanía 
en el Estallido Social, por parte de 

L a última encuesta de Pul-
so Ciudadano analizó la 
opinión de la población a 
cinco años del estallido 

social del 18 de octubre de 2019.
El 36,3% de las personas encues-

tadas afirmó que el estallido social 
fue una mezcla entre demandas 
sociales legítimas y actos de de-
lincuencia. Un 28,2% considera que 
fue una manifestación y expresión 
legitima por demandas sociales.

En tanto, el 19,8% cree que fue 
una expresión de solo delincuen-
cia y destrucción de bienes, mien-
tras que el 9,7% piensa que fue un 
intento de desestabilizar y derrocar 
el Gobierno de Sebastián Piñera y 
un 6% no sabe.

Además, el 61,2% de la pobla-
ción considera que fue negativo 
para Chile. Un 27,5% considera que 
fue positivo y un 11,3% no sabe.

En cuanto a los principales efec-
tos que la población considera que 
tuvo el estallido social, el 49,8% 
apunta al aumento de la delin-
cuencia, el 41,8% al estancamiento 
del país, el 36% al menor crecimien-
to económico, el 34,4% a mayor po-
larización de la sociedad chilena, el 

la delincuencia (60%), costo de la 
salud en Chile (58,5%), precios de 
los servicios básicos (56%), difi-
cultad de acceso a la vivienda pro-
pia (53,2%), menor corrupción del 
Estado y la clase política (50,9%), 
sueldos de los trabajadores 
(49,3%), desigualdad económica 
entre los chilenos (47%), costo de 
la educación (46,7%) e igualdad 
frente a la justicia (43,9%).

Un 40,9% de la población consi-
dera que es muy probable o proba-
ble que se vuelva a dar un estalli-
do social en el país, mientras que 
un 30,4% lo considera mediana-
mente probable y un 28,7% lo con-
sidera nada o poco probable.

Asimismo, el 28,6% de la pobla-
ción estaría de acuerdo o muy de 
acuerdo en que se vuelva a produ-
cir un estallido social. Un 28,7% 
estaría ni de acuerdo ni en des-
acuerdo y un 42,7% estaría muy en 
desacuerdo o desacuerdo.

Un 44,2% de la población está 
de acuerdo o muy de acuerdo con 
cambiar la actual Constitución. 
Un 29,8% está ni de acuerdo ni en 
desacuerdo y un 26% está muy en 
desacuerdo o desacuerdo.

Pulso Ciudadano: 61,2% de las 
personas considera que el estallido 
social fue negativo para Chile

los gobiernos, un 43,8% piensa que 
se han solucionado en parte y un 
3,5%, que si se han solucionado.

Los ciudadanos aseguran que 
las demandas sociales que no se 
han solucionado son pensiones de 
los jubilados (69,3%), control de 

Un 52,7 por ciento 
respondió que todavía no 
se han solucionado las 
demandas sociales de 
dichas manifestaciones.
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cutor expuso los alegatos en torno a 
las medidas cautelares solicitadas.

La fiscal jefa de Alta Comple-L a Fiscalía Centro Norte pi-
dió ante el Séptimo Juzga-
do de Garantía de Santia-
go las medidas cautelares 

de arraigo nacional y firma quin-
cenal para los generales (r) de Ca-
rabineros, Ricardo Yáñez, Mario 
Rozas y Diego Olate.

Durante la tercera jornada de 
formalización contra los generales 
(r) de Carabineros, quienes fueron 
acusados por delito omisivo de 
apremios ilegítimos, el ente perse-

los imputados se encuentran dispo-
nibles para la investigación, "cues-
tión que se manifiesta en la com-
parecencia, que es obligatoria, a 
esta audiencia de formalización".

Además, indicó que Yáñez, Rozas 
y Olate se encuentran fuera de la 
institución por lo que “tampoco se 
vislumbran otro de los supuestos 
que habilitan para la dictación de 
la medida cautelar, como es el pe-
ligro para la investigación”.

Fiscalía pide arraigo nacional y firma 
quincenal para los generales (r) de 
Carabineros, Yáñez, Rozas y Olate

jidad de la Fiscalía Centro Norte, 
Ximena Chong, argumentó que se 
piden estas cautelares debido a que 

La Fiscalía Centro Norte pidió las medidas cautelares 
de arraigo nacional y firma quincenal para los generales 
(r) de Carabineros, Ricardo Yáñez, Mario Rozas y Diego 
Olate, argumentando que se han mantenido disponibles 
para la investigación y que no presentan un peligro para 
esta.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscalia-pide-arraigo-nacional-y-firma-quincenal-para-los-generales-r
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E l ministro de Justicia, Luis 
Cordero, abordó la crisis 
en el Poder Judicial y a 
una entrevista en la que 

el magistrado de la Corte Suprema, 
Sergio Muñoz, se refirió a la acu-
sación constitucional en su contra, 
cuya admisibilidad fue aprobada 
por la Cámara de Diputados y debe 
ahora ser votada en el Senado.

En conversación con radio ADN, 
la autoridad fue consultado sobre 
la procedencia de una acusación 
constitucional formulada en con-
junto para dos autoridades públi-
cas (Muñoz y Ángela Vivanco), por 
dos hechos distintos.

Frente a esto, Cordero comentó 
que hay registros de acusaciones 
"contra más de una persona, en el 
caso del ministro de Corte Suprema, 
pero vinculado siempre a un mismo 
hecho, una sentencia, una decisión 
jurisdiccional. No teníamos pre-
cedentes de una acusación cons-
titucional contra más de un juez 
sobre la base de hechos sustan-
cialmente distintos”, aseguró.

“Lo que pasa es que la acusa-
ción constitucional es un régimen 
de responsabilidad personal, usted 
va a aplicar una medida de respon-
sabilidad política a una persona en 
concreto, por lo tanto, la formula-
ción tiene que ser precisa y deter-
minada", sostuvo.

Si bien destacó que "la Cámara 
decidió tramitarlo como una sola", 
advirtió que "hubo una interpre-
tación literal del texto que no se 
compadece con el propósito".

"Agrupar en una acusación, 
hechos distintos para responsabi-
lidades distintas, es un problema 
jurídico que afecta a las defensas", 
indicó el ministro, afirmando que 
"jurídicamente creo que era im-
procedente presentar esa acusa-
ción para hechos distintos en un 
mismo texto".

Este fin de semana el ministro 
de la Corte Suprema, Sergio Mu-
ñoz, acusó que los parlamentarios 
"están buscando una vía oblicua 
para sacar a este juez que está fa-
llando en contra o no está acorde 

Ministro de Justicia advierte por crisis 
en el Poder Judicial tras «Caso Audio» 
que "es probable que surjan peores 
noticias"

a sus intereses".
Cuestionó, además, la decisión 

de enarbolar un mismo libelo acu-
satorio para él y la exministra, Án-
gela Vivanco. "Si a mí me hubieran 
acusado separadamente, ¿podría 
yo haber seguido otra suerte? Po-
dría ser", comentó.

En relación con el «Caso Audio», 
el ministro comentó la polémica so-
bre las declaraciones de Juan Pablo 
Hermosilla, hermano de Luis Her-
mosilla, quien advirtió que revela-
ría información tras obtener los 
chats solicitados por la fiscalía.

“La primera reacción que yo tuve 
en su oportunidad a los dichos del 

abogado Juan Pablo Hermosilla fue 
por lo que él imputaba: que el go-
bierno había intervenido para que 
Luis Hermosilla no fuera inmedia-
tamente detenido”, explicó Cordero, 
quien indicó que esa imputación 
generó su molestia inicial, pero tras 
la audiencia, afirmó que “todo ha-
bía quedado aclarado”.

“Las filtraciones, desde un punto 
de vista técnico, tienden a generar 
juicios paralelos. No me refiero solo 
a estas filtraciones en particular, 
sino que, en general, provocan este 
tipo de juicios paralelos”, indicó.

Finalizó señalando que “cuan-
do yo digo que hay que prepararse 
para malas noticias, es porque es 
bastante evidente que hay investi-
gaciones en curso que involucran 
a funcionarios públicos, algunos de 
ellos encargados de llevar investi-
gaciones penales. Los anteceden-
tes de los que disponemos indican 
que existieron comunicaciones 
irregulares, por lo que es probable 
que surjan peores noticias en las 
próximas semanas”.

Luis Cordero explicó 
que “cuando yo digo que 
hay que prepararse para 
malas noticias, es porque 
es bastante evidente que 
hay investigaciones en 
curso que involucran a 
funcionarios públicos".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-de-justicia-advierte-por-crisis-en-el-poder-judicial-tras-caso
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En su opinión, Rincón es “una 
mujer con carácter”, que tuvo “el 
coraje” para renunciar a su par-
tido “para defender la democra-
cia”. A ello suma su preparación en 
distintos ámbitos, como el econó-
mico, por lo que “tiene cualidades 
para dirigir lo que viene por delante, 

J orge Tarud, vicepresiden-
te de Demócratas, reveló 
que la tienda ya tomó 
una decisión respecto 

de lo que serán las elecciones del 
próximo año.

"Como Demócratas, tenemos 
una responsabilidad con esa in-
mensa mayoría ciudadana de 
gente independiente, de gente del 
centro. Esa gente tiene que estar re-
presentada y, por lo tanto, vamos a 
proclamar a Ximena Rincón como 
nuestra candidata a la Presiden-
cia", dijo a El Mercurio.

cratas y con su carta presidencial 
definida, cree que es posible una 
alianza con Amarillos, pero advierte 
que “si ellos tienen una candidata 
o candidato a la presidencia, se 
resuelve a través de primarias”.

El dirigente cree que hay espa-
cio para ganar la Presidencia de 
la República con Ximena Rincón, 
pero deja abierta una puerta a “la 
realidad electoral” para participar 
de un eventual gobierno de Chile 
Vamos si Evelyn Matthei llega a La 
Moneda.

Vicepresidente del partido 
Demócratas adelanta que 
proclamarán a Ximena Rincón como su 
candidata a la Presidencia

que es muy difícil”.
Tarud, uno de los fundadores del 

PPD y parlamentario por cuatro 
períodos consecutivos, renunció al 
partido en 2022 luego que en el 
plebiscito por una nueva Consti-
tución apoyaran el Apruebo.

Ahora, bajo la bandera de Demó-

El exdiputado, Jorge Tarud, aborda también temas 
internacionales como el régimen venezolano, el 
conflicto entre Israel y Palestina, así como la crisis 
migratoria, donde cuestiona el manejo del Gobierno.
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L a deuda hospitalaria llegó 
a $112 mil millones en el 
primer semestre de este 
año, según informó la 

Subsecretaría de Redes Asistencia-
les al Congreso. Esto representa un 
aumento del 147% en un año, con 
respecto al mismo período de 2023, 
cuando la deuda fue de 76 mil mi-
llones de pesos.

Según consigna La Tercera, el 
documento explica que los motivos 
de la deuda se vinculan principal-
mente a los flujos financieros y con-
tables de cada institución y detalla 
que “la explicación más invocada 
es que el pago por las prestacio-
nes a los hospitales está por de-
bajo del costo real de las mismas, 

lo que explica el hecho que, al 
aumentar las prestaciones para 
disminuir las listas de espera, la 
deuda aumenta".

"Además, una proporción en la 
disminución de las listas de espe-
ra es a través de la compra de ser-
vicios a privados, lo que es inevita-
ble para satisfacer las necesidades 
de la población, pero que también 
es muy oneroso”, agrega el texto ci-
tado por el diario.

La información también men-
ciona que hay algunos casos de 
hospitales con cifras decidoras, 
como el Sótero del Río y sus 14.931 
millones de deuda; el San Borja 
Arriarán (recientemente en la po-
lémica por filtraciones de aguas 

Deuda hospitalaria crece un 147% en 
un año y llega a $ 112 mil millones

servidas), con 12.504 millones de 
deuda; o el San Juan de Dios, con 
8.485 millones de deuda.

El problema es complejo porque, 
además, las deudas derivan mu-
chas veces en que los hospitales 
tienen que terminar realizando 
compras directas al no poder li-
citar, mecanismo que resulta más 
caro.

Consultados por La Tercera, des-
de el Minsal han señalado que lo 
que se reporta en la glosa en cues-
tión corresponden a la facturas 
que están pendientes de pago, 
dentro de los marcos presupues-
tarios aprobados.

“Si bien los rangos de deuda es-
tán dentro de un ratio financiero 
manejable, el alto nivel de ejecución 
presupuestario implica un ajuste 
en las transferencias, lo cual debe-
ría normalizarse en la medida que 
se aprueben los decretos de suple-
mento y/o reasignaciones presu-
puestarias al cierre de año”, señala-
ron desde la cartera dirigida por la 
ministra Ximena Aguilera.

Los motivos de la 
deuda se vinculan 
principalmente a los flujos 
financieros y contables 
de cada institución.
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Efectivos de Carabineros dispa-
raron contra una turba de unos 
200 sujetos que los atacaron en la 

comuna de San Bernardo.
Producto de aquello, dos des-

conocidos resultaron heridos y 
los uniformados debieron retirarse 
rápidamente del lugar, deteniendo 
a sólo uno de los sujetos.

Carabineros dispara contra turba de 
200 sujetos y deja a dos heridos en San 
Bernardo: otros dos policías resultaron 
lesionados

Detienen a sujeto acusado de provocar incendio 
bajo efectos de alcohol y drogas: destruyó tres 
departamentos en La Florida

Carabineros detuvo a un sujeto 
de 42 años por su presunta respon-
sabilidad en un incendio que des-
truyó tres departamentos en la 
comuna de La Florida de la capital. 
El sospechoso habría actuado bajo 
los efectos del alcohol y las drogas.

De acuerdo a los antecedentes 

policiales, los hechos ocurrieron en 
el sector de Santa Raquel con Ra-
fael Matus, población Los Quillayes, 
donde el imputado primero ame-
nazó a los vecinos con quemar el 
block. Posteriormente se inició el 
siniestro.

Desconocidos realizaron al 
menos un disparo afuera del Cen-
tro de Salud Familiar (Cesfam) Ar-
turo Baeza Goñi, de población La 
Legua, en la comuna de San Joa-
quín.

Según información preliminar, 
dos sujetos tuvieron una discu-
sión en el estacionamiento del 
recinto, lo que derivó luego en un 
hecho que pudo tener consecuen-
cias graves.

Según esta misma versión, uno 
de los hombres, que estaría rela-
cionado con un vehículo marca 
Nissan, modelo V16, color negro, 
extrajo un arma larga, posible-
mente una escopeta, y disparó 
apuntando hacia arriba, luego de 
lo cual se fue del lugar.

Carabineros que llegó al lugar 
recuperó un cartucho calibre 12 
milímetros, que fue recogido como 
evidencia del incidente.

Previamente una persona que 
había sido herido con arma blan-
ca en las cercanías del Cesfam y 
llegó al lugar solicitando atención 
médica.

Se investiga si ambos hechos es-
tán relacionados.

Discusión en estacionamiento de Cesfam 
termina a disparos en la comuna de San Joaquín

El hecho ocurrió en el Centro de Salud Arturo 
Baeza en La Legua. Carabineros encontró un 
cartucho de escopeta en el lugar.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El imputado amenazó a 
los vecinos con quemar el 
block y posteriormente se 
inició el siniestro.

Los hechos ocurrieron 
en Av. Lo Blanco, donde 
personal de radiopatrullas 
escuchó disparos en la 
vía pública y comenzó 
a fiscalizar el lugar para 
ubicar al autor.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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después tras pagar una fianza de 
5.000 dólares y de momento no se 
han presentado cargos.

Los agentes hallaron un todo-
terreno negro estacionado en las 
inmediaciones del mitin del expre-
sidente Trump en Coachella, Cali-
fornia, una escopeta y una pistola 
cargadas, pero sin estar registra-
das. Precisamente, Miller tiene que 
declarar el próximo 2 de enero por 
irregularidades en su licencia de 
armas.

Miller comentó que viaja ar-
mado desde que comenzó a reci-
bir amenazas de muerte por su 
trabajo en redes sociales e inter-
net, denunciando la "censura" de 
los medios de comunicación y des-
tacó la "valentía" de Trump seña-
lando a la prensa que no hace bien 
su trabajo.

Fuentes de la campaña de Trump 
consultadas por la citada cadena 
de televisión sostienen que lo ocu-
rrido esta sábado dista mucho 
de poder considerarse parte de 
un plan para atacarle. La propia 
Oficina del Sheriff del condado de 
Riverside señaló que el incidente no 
afectó a la seguridad del evento, ni 
a la del expresidente.

Miller expresó su "admiración" 
por el candidato republicano a la 
Casa Blanca y que su "compromi-
so" hacia él se remonta a 2018. "Sí, 
soy 100% partidario de Trump", 
afirmó.

El arresto de Miller en pose-
sión de un arma de fuego generó 
toda una serie de especulaciones, 
después de los dos intentos de 
asesinato que ha sufrido Trump 
durante la campaña. Sin embar-
go, fue liberado apenas unas horas 

V em Miller, el hombre de 
49 años detenido este 
fin de semana en pose-
sión de un arma cerca 

de un mitin del candidato republi-
cano Donald Trump en California, 
negó haber tenido intención al-
guna de atentar contra el expre-
sidente de Estados Unidos.

"Es un hombre al que admiro 
profundamente", dijo.

"Siempre viajo con mis armas 
de fuego en la parte trasera de 
mi camioneta", contó Miller en una 
entrevista con Fox News, en la que 
aseguró que a pesar de ir con ellas 
a todas partes, nunca ha disparado 
una. "No sé nada de armas. Soy 
más que un novato", sostuvo.

Hombre fue detenido en 
inmediaciones de un mitin de 
Donald Trump en California: tenía 
una escopeta y una pistola, ambas 
cargadas

"Siempre viajo con mis armas de fuego en la parte trasera 
de mi camioneta", contó Vern Miller, de 49 años de edad, 
en una entrevista concedida a la cadena Fox News.
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za Aérea destruyó cerca de 200 
objetivos terroristas" durante las 
últimas 24 horas, incluidas "lanza-
deras", "posiciones de lanzamien-
to de misiles anticarro", "edificios 
militares" y "almacenes de ar-
mas", entre otros.

El Ejército israelí describe su in-
vasión de Líbano como una opera-
ción "selectiva y limitada" contra 
"objetivos terroristas e infraes-
tructuras" de Hezbolá. Las auto-
ridades libanesas han denunciado 
más de 2.300 muertos desde el 8 de 
octubre, fecha del inicio de las hos-

tilidades, que dejan además miles 
de heridos y más de un millón de 
desplazados.

La ofensiva fue lanzada tras 
cerca de dos semanas de ataques 
intensificados y ha ido en para-
lelo con un recrudecimiento de 
los bombardeos contra la capital, 
Beirut, y otras zonas del país, al 
hilo de los enfrentamientos desata-
dos tras los ataques perpetrados el 
7 de octubre de 2023 contra Israel 
por el Movimiento de Resistencia 
Islámica (Hamás) y otros grupos 
palestinos.

de terroristas en combates cuer-
po a cuerpo y ataques aéreos", ha 
señalado el Ejército a través de un 
comunicado.

Así, ha manifestado que "la Fuer-

E l Ejército de Israel ha ase-
gurado este lunes haber 
"eliminado" durante el 
último día a "decenas" de 

miembros del partido-milicia chiíta 
Hezbolá en bombardeos y "comba-
tes cuerpo a cuerpo", en el marco 
de la invasión de Líbano desatada 
el 1 de octubre tras más de once me-
ses de combates con el grupo en la 
zona fronteriza.

"Como parte de la operación te-
rrestre contra Hezbolá en el sur de 
Líbano, las Fuerzas de Defensa de 
Israel (FDI) eliminaron a decenas 

Israel elimina decenas de miembros de 
Hezbolá en bombardeos y combates 
''cuerpo a cuerpo'' en el sur del Líbano

El Ejército israelí 
describe su invasión 
de Líbano como una 
operación "selectiva 
y limitada" contra 
"objetivos terroristas 
e infraestructuras" de 
Hezbolá.
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en las canchas de Quilín en vez de 
un estadio con público, sostuvo: "Yo 
soy el primero que quiero jugar en 
estadios y quiero que la gente vaya 
a apoyarnos, pero acá hay muchas 
situaciones que se desconocen. 
Primero que todo es que Estados 
Unidos nos pidió jugar en cancha 
de pasto y no en sintético. Entonces, 
te quedan pocos estadios donde 
jugar. Hay otro tema económico. 
Nosotros al no tener estadio propio, 
la selección tiene que arrendar es-
tadios y no es solo un tema de que 
no queramos, hay muchas cosas 
que se desconocen y se cree que 
nosotros queremos jugar a puer-
tas cerradas".

Consignar que la Roja sub-20 
disputará su segundo amistoso 
ante Estados Unidos este martes 
15 de octubre a puertas cerradas 
en las canchas de Juan Pinto Durán.

ellos y logramos sacarlo al último 
minuto y logramos pasar a la fi-
nal".

Con respecto a la lucha con Co-
lo-Colo por el título del Campeona-

to Nacional, el canterano universi-
tario aseguró que "el torneo está 
entretenido, yo creo que tenemos 
que enfocarnos en nosotros no-
más, partido a partido y sintiendo 
que se pueden dar las cosas como 
se están dando hasta el momen-
to".

Por otra parte, el puentealtino se 
refirió a su irregular rendimiento, 
señalando que "me ha costado un 
poco, siento que tenemos un buen 
plantel, uno muy competitivo y yo 
siento que partido a partido ten-
go que ganar confianza en mí y la 
del entrenador y sumar minutos 
en los que aporte al equipo".

Por último, Assadi anticipó el 
clásico del sábado ante Universi-
dad Católica en Santa Laura, ad-
virtiendo que los cruzados "son un 
muy buen rival, los clásicos son 
diferentes, no importa cómo uno 
llegue en la tabla y vamos a salir a 
ganarlo como siempre, con garra, 
con huevos y harto juego".

Un sufrido triunfo por la cuenta 
mínima fue el que cosechó Univer-
sidad de Chile sobre Coquimbo 
Unido, resultado que le bastó a los 
azules para superar a los piratas 
en la llave por Copa Chile y trans-
formarse en el primer finalista del 
torneo.

Una de las figuras que tuvo el 
elenco laico fue el volante Lucas 
Assadi, quien ingresó en el entre-
tiempo y en los minutos finales del 
pleito, envió un centro rasante que 
acabó en los pies de Luciano Pons, 
autor de la única conquista del 

compromiso.
En conversación con TNT Sports, 

el joven mediocampista reconoció 
que "Coquimbo es un rival difícil. 
Los partidos son complicados con 

La Selección chilena sub-20 
cayó el fin de semana por 3-0 
ante Estados Unidos en Quilín, en 
el primero de los dos amistosos que 
disputa este mes en su preparación 
de cara al Mundial de la categoría 
que se desarrollará el próximo año 
en suelo nacional.

Tras la derrota ante los nortea-
mericanos, el técnico de la Roja, Ni-
colás Córdova, realizó un durísimo 
análisis del presente del balompié 
criollo y lo calificó de "crisis a nivel 
general".

"Claramente hay muchas cosas 
que hay que mejorar y se tienen que 
hacer de manera distinta, pero no 
depende de mí. Yo simplemente soy 
el jefe técnico de las selecciones ju-
veniles. Esa pregunta va para otras 
personas. Sin duda que estamos 
en una crisis. Es una crisis de mu-
chas cosas que hay que arreglar y 
no hay que buscar la excusa del re-
cambio. Nosotros tenemos que po-
nernos a trabajar realmente serio 
de una vez por todas. Tenemos que 
tener infraestructura, calidad de 
entrenadores y muchas otras co-
sas", expresó el DT del combinado 
nacional juvenil.

"Esto no depende sólo de una 
persona, depende de que el fút-
bol chileno se ponga a trabajar de 
una vez por todas. Yo hoy día estoy 
acá, pero va a venir otro y pasará lo 

mismo. Con cabeza, ayuda y dedi-
cación si se puede cambiar esto, 
pero no es tarea ni del entrenador 
de la selección ni el jefe técnico de 

las juveniles, es tarea del fútbol 
chileno", añadió.

Sobre la polémica decisión de la 
ANFP de hacer jugar este partido 

El duro diagnóstico de Nicolás Córdova 
al presente del fútbol chileno: "Sin duda 
estamos en una crisis"

Lucas Assadi advierte a la UC: "Vamos a salir a ganar con garra, 
huevos y harto juego"

El mediocampista de 
Universidad de Chile dijo 
de Universidad Católica 
que "son un muy buen 
rival" y que "los clásicos 
son diferentes, no importa 
cómo uno llegue en la 
tabla".

El jefe técnico de las 
selecciones juveniles 
de Chile hizo un balance 
pesimista del momento 
que vive el fútbol nacional.
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Después el europeo se tomó re-
vancha al imponerse en la primera 
ronda del Challenger de Túnez ese 
mismo, por 6-3 y 6-2, aunque la 
ATP no considera en sus estadís-

ticas los resultados en torneos de 
esta categoría ni qualies de ATP.

El partido entre Tabilo y Marte-
rer se disputaría el miércoles o jue-
ves en horario por confirmar.

Tras quedar eliminado en tercera 
ronda del Masters 1000 de Shan-
ghai con una increíble derrota ante 
el estadounidense Tommy Paul, 
Alejandro Tabilo (23° del mundo) 
volverá a la acción en el circuito 
esta semana en el ATP 250 de Al-
maty, en Kazajistán.

El chileno quedó libre en la pri-
mera ronda en su condición de ca-
beza de serie, por lo que debutará 
en el certamen recién en octavos 
de final. Y el nacional ya tiene rival 
definido.

Será el alemán Maximilian 
Marterer (114° del orbe), quien 
este lunes eliminó al bosnio Damir 
Dzumhur (100°) por parciales de 
7-5 y 6-4.

"Jano" ya enfrentó una vez al 
germano en el circuito principal, 
en primera ronda del Masters 1000 
de Indian Wells 2023, con victoria 
para el chileno por 6-4 y 6-3.

Alejandro Tabilo ya tiene rival definido para su debut en el ATP 250 de 
Almaty
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Terminó el Masters 1000 de Sha-
nghai y la ATP volvió a actualizar 
el ranking, el cual trajo negativos 
cambios para los principales tenis-
tas chilenos en el circuito.

Si bien Alejandro Tabilo, quien 
continúa como primera raqueta na-
cional, no sufrió modificaciones y se 
mantuvo en el puesto 23°.

Nicolás Jarry tuvo un brusco 
descenso que lo sacó del top 30. El 
"Príncipe" retrocedió cinco pelda-
ños para ubicarse 34° del escalafón.

En tanto, Cristian Garin también 
perdió terreno, pues el "Tanque" 
bajó siete puestos para situarse 
129°, alejándose más de su objetivo 
de regresar al top 100.

Nicolás Jarry salió del top 30 del ATP y 
Cristian Garin se aleja cada vez más de 
los 100 mejores

Por su lado, Tomás Barrios sacó 
mejores cuentas y subió tres posi-
ciones para ubicarse 170°.

Respecto al top ten, En tanto, el 
italiano Jannik Sinner se aseguró 
terminar la temporada como nú-
mero uno del mundo tras consa-
grarse campeón del Masters 1000 
de Shanghai, donde derrotó al ser-
bio Novak Djokovic en la final. En 
tanto, el podio lo completan el es-
pañol Carlos Alcaraz y el alemán 

Alexander Zverev.
Además, el estadounidense 

Taylor Fritz desplazó del sexto 
puesto al ruso Andrey Rublev, mien-
tras que el australiano Alex de Mi-
ñaur regresó al top ten y el polaco 
Hubert Hurkacz salió de este selec-
to grupo.

El chileno se estrenará 
recién en octavos de final 
al quedar libre en primera 
ronda del certamen kazajo 
en su condición de segundo 
cabeza de serie.

Alejandro Tabilo, en 
tanto, continúa como 
la primera raqueta de 
nuestro país, pues no sufrió 
modificaciones en el ranking 
de la ATP y se mantuvo en el 
puesto 23°.

Lunes 14 de octubre

23° Alejandro Tabilo 1.983 (0)
34° Nicolás Jarry 1.385 (-5)
129° Cristian Garin 467 (-7)
170° Tomás Barrios 339 (+3)

311° Matías Soto 169 (-3)
652° Diego Fernández 46 (+10)

839° Ignacio Becerra 23 (-2)
914° Daniel Núñez 18 (+2)

RANKING DE LOS 
CHILENOS

1° Jannik Sinner (Italia) 11.920 (0)
2° Carlos Alcaraz (España) 7.120 (0)
3° Alexander Zverev (Alemania) 6.795 (0)
4° Novak Djokovic (Serbia) 6.210 puntos (0)
5° Daniil Medvedev (Rusia) 5.530 (0)
6° Taylor Fritz (Estados Unidos) 4.415 (+1)
7° Andrey Rublev (Rusia) 4.110 (-1)
8° Casper Ruud (Noruega) 3.885 (+1)
9° Alex de Miñaur (Australia) 3.610 (+2)
10° Grigor Dimitrov (Bulgaria) 3.580 (0)

TOP TEN
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es mucho”.
Finalmente, José Antonio Neme 

cerró diciendo que "voy a hacer mi 
Onlyfans también. ¿La pura Cathy 
Barriga puede? No poh, yo tam-
bién puedo".

Pagina 7.
De igual forma, explicó que sólo 

vende fotografías sexy, "sin mos-
trar en exceso", aunque afirmó que 
"pronto vamos a tener que subir 
un poquito el nivel".

Tambien explicó que lo hará 

"con decencia" y que "no nos vaya-
mos al chancho".

Muñoz contó también que en Ar-
smate, la primera vez sacó $800 
mil. "Yo pensaba que iba a tener 
tres suscriptores. Para ser primera 
vez me sorprendí harto", expuso.

Respecto a lo que gana hoy en 
día, sostuvo que "vamos a tener 
que seguir para que vaya aumen-
tando (la plata)", ya que reconoció 
que no le dedica mucho tiempo.

"Me gusta harto porque mi 
cuerpo es re normal. No soy la tí-
pica niña con cuerpo curvilíneo, 
durito y sin estrías. Me gusta tam-
bién que otras mujeres se atrevan 
más", sentenció la bailarina.

Sorpresa generó la revelación de 
Ana María Muñoz, más conocida 
como «Zapallito Italiano», respec-
to al monto que gana vendiendo 
contenido para adultos.

Y es que la otrora reina del te-
chno reveló que en la plataforma 

Arsmate ha recibido un caluroso 
recibimiento por parte de sus sus-
criptores.

"Hasta el día de hoy me voy 
sorprendiendo. No pensé que iba 
a tener tantos suscriptores", sos-
tuvo la bailarina en diálogo con 

Nadie ha quedado indiferente 
tras la irrupción de Cathy Barriga 
a plataformas de contenido para 
adultos, mientras cumple arresto 
domiciliario.

Uno de los que comentó el tema 
fue José Antonio Neme, periodista 
y conductor del matinal de Mega, 
«Mucho Gusto», quien opinó del 
tema sin guardarse nada.

“La Cathy Barriga ahora está 
haciendo videos sensuales. La 
mina loca”, dijo.

Estas palabras las emitió en un 
programa virtual que comparte con 
la tarotista Latife Soto, quien tam-
bién se sumó a la decisión de la ex 
Alcaldesa de Maipú.

"Pura plata. ‘Si no puede sacar 
por aquí, me pongo el colaless'", 
señaló.

Neme volvió a la carga indicando 
luego que “ahora, es más honesto 

el colaless que lo otro. ¿Sabís qué? 
Hasta yo me voy a hacer un Only-
Fans”.

Junto a afirmar que "a la Cathy 
Barriga le faltan palitos para el 
puente", el periodista planteó que 

"es que vive en el mundo de Barbie, 
se quedó pegada con Barbie".

Latife Soto agregó al respecto 
que "lo peor es que después (di-
cen) ‘no, no hay nada’. Está todo 
en Panamá, en la isla de Malta. Ya 

José Antonio Neme: "A la Cathy Barriga le 
faltan palitos para el puente"

«Zapallito Italiano» contó cuánto dinero gana por vender 
contenido para adultos

De igual forma, el periodista 
y conductor del matinal de 
Mega sostuvo que “ahora, 
es más honesto el colaless 
que lo otro. ¿Sabís qué? 
Hasta yo me voy a hacer un 
OnlyFans”.

Y es que la otrora reina 
del techno reveló que en 
la plataforma Arsmate 
ha recibido un caluroso 
recibimiento por parte de 
sus suscriptores.

Lunes 14 de octubre
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Cecilia Bolocco se refirió a la ex-
chica Rojo, Emilia Dides, la chilena 
que va por el Miss Universo 2024.

En una conversación con Página 
7 la diseñadora fue consultada so-
bre la candidata a la corona: “No 
la conozco, pero le deseo toda la 
suerte del mundo”, expresó Boloc-
co.

Además, Cecilia aprovechó de 
recordar cuando ganó el certamen 
en la década de los 80.

“Ya no solamente es parte del 
siglo pasado, sino que era tan solo 
una niña cuando eso sucedió. Y 
cuando miro hacia atrás, la obser-
vo con mucha ternura, pero tam-
bién como parte de mi historia”, 
reflexionó la empresaria.

''Para mí fue un proceso impor-
tantísimo, pero lo considero parte 
casi de otra vida'' concluyó Cecilia.

Cabe recordar que la comuni-
cadora es la única ciudadana de 
nuestro país que ha portado la im-
portante corona del concurso tras 
ganar el 27 de mayo de 1987.

Cabe hacer presente que «Gran 
Hermano» tiene pronosticado ter-

minar a fin de mes o durante los 
primeros días de noviembre.

Un nuevo domingo de elimina-
ción vivió el reality de Chilevisión, 
«Gran Hermano», el cual estuvo 
marcado por la sorpresa.

Y es que a pesar de que en las 
redes sociales se hablaba que Iván 
Cabrera podría ser el eliminado, lo 
cierto es que la que salió fue Carlyn 
Romero.

La venezolana recibió el 
57,24% de las votaciones, por lo 
que fue eliminada por segunda vez 
de la casa estudio, tras su primera 
salida en agosto.

Quien le siguió en cantidad de 
votos fue justamente Iván Cabrera, 
quien se quedó con el 42,76% de los 
sufragios para que abandonara la 
casa.

Carlyn explicó que "me lo espe-
raba, había una sensación muy 
latente de que ésta era mi noche. 

Feliz, tranquila y ansiosa por lo 
que viene después".

Cecilia Bolocco envía mensaje a 
representante chilena en el Miss Universo: 
“Le deseo toda la suerte del mundo”

Carlyn fue eliminada por segunda vez de «Gran Hermano»: obtuvo 
más del 57% de los votos

37Espectáculos

La venezolana recibió el 
57,24% de las votaciones, 
por lo que debió abandonar 
la casa.

En una entrevista con 
Página 7, Bolocco también 
recordó cuando ganó como 
Miss Universo.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/cecilia-bolocco-envia-mensaje-a-representante-chilena-en-el-miss
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